
新華社報道，副總理李克強在發表主旨演講時宣佈了
中國政府這一決定，並表示將採取綜合措施加以促

進。他說：「我們支持寧夏與阿拉伯地區加強經貿往來和
文化交流，培育中阿合作的新平台。」並強調，向西開放
是中國全方位對外開放的重大舉措。中國正在西部地區加
快建設一批向西開放的橋頭堡。

批准建立銀川綜合保稅區
作為中國唯一的省級回族自治區，寧夏回族人口佔全區

總人口三分之一以上，回族穆斯林與阿拉伯國家的穆斯林
群眾宗教信仰相同、生活習俗相近。寧夏在搭建中阿交流
合作平台方面具得天獨厚的優勢。

設商品及清真產品交易所
寧夏回族自治區主席王正偉表示，寧夏一方面將加快

建設閱海灣中央商務區、領事館區和中阿經貿論壇永久
性會址、中阿之門等標誌性建築，設立銀川綜合保稅區
和國際大宗商品及清真產品交易所，對海灣國家試點資
本項目定額定向開放，打造中國國際化的伊斯蘭金融中
心；另一方面將實行高效、靈活、寬鬆的開放政策，探
索更加務實的合作方式，加強中阿雙方在能源、貨物貿
易、服務貿易、承接投資、文化旅遊等重點領域的合
作，打造國家向西開放戰略高地。

中國和阿拉伯國家都是人類文明的發祥地，經貿合作是
中阿合作當中最活躍的因素。數據顯示，2011年中阿貿易
額達1959億美元，同比增長34.7％，阿拉伯國家已成為中
國的第七大貿易伙伴。商務部部長助理仇鴻說，中阿雙方
投資領域從石化、輕工向機械製造、汽車組裝等領域不斷
拓展。同時，雙方在金融、旅遊、航空等服務業領域合作
也取得積極成果，中阿經貿關係的內涵得以不斷豐富。

有利產業結構升級增就業
綜合保稅區集保稅區、出口加工區、保稅物流園區、港

口的功能於一身，可以發展國際中轉、配送、採購、轉口

貿易和出口加工等業務。通過建設銀川綜合保稅區，能夠

促進寧夏發展外向型經濟，有利於對外貿易產業結構升

級，增加就業等，對於拉動寧夏經濟發展具有極大的意

義。寧夏作為中國唯一的回族自治區，對於力圖向國內外

市場發展的寧夏清真產業來說，建立綜合保稅區可以實現

產品的高效流通，並通過這一平台吸收更多的外來產品，

做到中轉貿易和國際物流。

每年一度的寧洽會暨中阿經貿論壇是一項國家級、國際

性大型經貿會展活動，本屆大會集高峰會議、主題論壇、

商品展覽、經濟合作、文化體育交流於一體，來自71個國

家、地區及國際組織的7489名嘉賓與會。■中共中央政治局常委、國務院副總理李克強強調，向西開放是中國全方位對外開放的重大舉措。 新華社

香港文匯報訊（記者 裘毅 上海報道）

儘管國務院最新出台八大舉措促外貿穩定
增長，但受制於釣魚島局勢加劇及投資者
等待美聯儲最新政策出台等外圍因素，滬
深股市昨日未能向上突破，維持縮量震盪
格局，全天受制5日均線，但依舊受到30
日線支撐。兩市收盤有小幅跳水，滬指收
報2110點，跌16點或0.76%，成交645.9億
元人民幣（下同）；深證成指收報8691
點，跌1.09%，成交703.5億元。

觀望成性 A股縮量收
權重股延續疲軟走勢，水泥、工程機

械、有色、地產、銀行等皆呈下跌態勢，
拖累指數明顯；三沙、黃金、蘋果觸摸
屏、頁岩氣等概念股跌幅居前。軍工船舶
概念領漲。兩市20隻個股漲停無跌停，但
跌幅超過5%個股70隻。盤面上看，板塊
熱點切換迅速，早盤的農業、環保、核
電、旅遊，午後的軍工等。軍工股在午後
大舉崛起領漲大盤。撫順特鋼、北方導
航、成發科技、哈飛股份、亞星錨鏈、舜
天船舶等多隻概念股漲停。然而異動沒有
有效抑制資金出逃，前期熱點頁岩氣、電
子信息、水泥板塊等都在尾盤快速跳水，

資金有多翻空跡象。
上周五大漲後，A股已震盪四個交易

日。分析人士指出，短線股指正面臨方向
選擇，若無重大利空出現，調整結束後大
盤或仍有震蕩上行機會。 華西證券分析
師毛勝指，成交縮量表示投資者意願不
強，目前還未看到經濟出現實質性好轉跡
象，且後續組合政策亦未出台，投資者希
望看到更加確定的政策信號，加上地緣政
治面臨不確定性亦令市場有所擔憂。但認
為反彈應該還沒有結束，波動後或將選擇
逐漸震蕩上行。

香港文匯報訊（記者 何凡 北京報道）深
圳證券交易所總經理宋麗萍昨日在「2012中
關村論壇年會」上表示，正確發揮資本市場
支持科技創新的作用，要防止三個錯誤傾
向：過度注重產業化，導致基礎性研究投入
不足；過度集中在擬上市企業，社會資本對
創新初期企業關注不足；過度關注上市公司
的融資功能，忽視對上市公司研發能力的培
育。

宋麗萍指出，資本市場推動科技創新，是
以產業化為前提；如不能帶來顯著、現實的
經濟效益，資本市場很難介入。但是，在資
本市場巨大的財富效應吸引下，過度追求產
業化，可能會為科技創新帶來負面影響。

她舉例說，基礎性研究是高校的強項和使
命。高校在開拓前沿科研領域具有優勢，大

規模產業化的能力卻不是其強項。在大多數
情況下，此項工作可交給市場中有實力的企
業做。高校如果過分關注產業化，不可避免
會削弱其在長期性、基礎性研究領域的優
勢，最終也會影響中國具備真正原創性的優
勢產業。

支持企業建高水平研發中心
宋麗萍又表示，上市公司已成為國民經濟

的主體。上市融資只是資本市場功能的一個
方面，如果僅僅將上市公司作為融資平台，
不注重培育上市公司研發能力，就不能持續
發揮資本市場的作用，支持企業建設高水平
研發中心，構建基於市場和企業的國家創新
體系。她說，「不少行業的創新主體，主要
仍集中於科研院所和高校，行業中的上市公

司大多沒有強大的研發隊伍。比如中國種子
的品種研發，90%來自科研院所和高校；而
國外70%都來自企業。」

香港文匯報訊（記者 古寧 廣州報道）針
對銀行卡被克隆、盜刷的事件接連發生，且
仍呈高發的態勢。廣東銀監局日前下發《關
於加強銀行卡客戶身份認證防範「克隆卡」

風險的通知》，要求轄內銀行在銀行9
月30日前上報具體實施計劃，並在年
底前完成技術改造和服務提供。目
前，廣東已有部分銀行推出更為安全
的芯片卡，不過普通卡消費者卻遇到
難題，部分銀行換芯片的同時也要換
賬戶。

部分銀行換芯片也要換賬戶
據介紹，目前大部分銀行針對信用

卡刷卡會有風險監控提示，但很少銀
行會針對借記卡刷卡轉賬消費支出進
行風險提示，造就了高達幾百萬的借

記卡賬戶盜刷案頻發。廣東省銀監局透露的
數據顯示，2011年，工農建中四家國有銀行
廣東省分行涉及克隆銀行卡的投訴達1280
件，涉及金額2919萬元。與2010年相比分別

增長9倍和5.7倍，業內估計2012年仍呈高發
態勢。由於增加技術驗證，不少持卡人擔心
會額外增加持卡賬戶成本。粵銀監局也提前
打預防針，要各銀行機構嚴格按照國家法律
法規，制定合理合法的收費標準，杜絕藉機
違規收費。

這主要涉及兩種方式，一種是簽約賬戶加
鎖，通過對簽約賬戶增加鎖定功能，限制簽
約賬戶的資金支出交易，但不限制資金轉
入。另一種則是提供臨時密碼驗證方式。簽
約客戶進行高風險刷卡操作時，不再使用原
有賬戶密碼進行驗證，而用手機短信或動態
口令牌等方式獲取密碼進行驗證，此類密碼
短時間內就會過期，避免洩露後對卡內資金
造成後續影響。

此前，人行規定明年1月起，全國性商業
銀行均要發行金融IC卡。

香港文匯報訊（記者 古寧 廣州

報道）繼本月初12億元出讓一幅
15萬平方米的宅地後，廣州開發
區相關部門日前再掛牌出讓今年
以來最大面積商服地塊。位於開
發區知識城南起步區的ZSCN-A7
地塊。該地塊用途為商業服務業
設施用地，地塊面積194657平
米，相比之下，天河正佳廣場佔
地面積僅為57000平米，知識城南
起步區商服地塊佔地面積相當於
正佳廣場的3.4倍。同時，該地塊
建築面積高達64萬平米，建築限
高150米，地塊掛牌起始價5.094億
元(人民幣，下同)，折合樓面地價
793元/平米。該地塊掛牌還特別
要求，要結合現有山體水系進行

設計，地塊內的建築應體現東方
氣派、中國特色和嶺南風格，並
保留地塊制高點。

規劃要求保留地塊制高點
廣州市國土房管局要求，競買申

請人或其成立的新項目公司註冊資
本須不低於6億元，投資總額須不
低於12億元。

同時，競買申請人須在中新廣州
知識城投資企業項目備案，並提供
相關證明文件。競得人3個月內必
須向規劃部門報送符合本地塊規劃
設計條件和相關規範的用地規劃方
案，6個月內動工（打樁）建設，
36個月內必須全部竣工並投入使
用。

香港文匯報訊 繼中國金融期貨交易所、
上海證券交易所調整領導班子後，上海期貨
交易所人事調整也將落實。據《上海證券報》
報道，劉能元已接任楊邁軍出任上期所總經
理。

報道指，劉能元前天以上期所總經理身份
首次亮相，是在上期所與CME（芝加哥商
品交易所）續簽合作備忘錄的儀式上。劉能

元表示，CME是世界上最大、歷史最悠久
的綜合性衍生品交易所之一，在與境外交易
所合作方面擁有豐富的經驗，能與之鞏固並
發展合作夥伴關係，是上期所在推進對外開
放和國際化進程方面的戰略舉措。

劉能元是江西于都人，曾任中國證監會呼
和浩特證券監管特派員辦事處主任、中國證
監會上市部副主任、天津證監局局長等職。

上期所前任總經理楊邁軍從2006年起執掌
上期所。六年間，上期所相繼推出了黃金、
鋼材等關乎國民經濟的重要品種，並進行了
保稅交割等創新探索，目前正計劃推出原油
期貨。中國金融期貨交易所、上海證券交易
所本月10日調整領導班子，張慎峰出任中金
所總經理，黃紅元出任上海證券交易所總經
理，至此，上海三家交易所完成易將。
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釣島局勢 炒起軍工股

穗推最大商業地塊5億起拍

中油燃氣與魯棗莊簽合作

劉能元出任上期所總經理

粵四大行去年假卡增逾5倍

深交所：防止三個錯誤傾向

寧夏准建開放型經濟試驗區

■中國汽車工程學會副理事長兼秘書長付

於武表示，市場倒逼機制將令車企被迫升

級調整。 廣州辦

香港文匯報訊（記者王尚勇 鄒慧 張治 銀川報道）中共中央政治局常委、國務院副總理

李克強12日在第三屆中阿經貿論壇開幕式上指出，國務院已正式批准在寧夏建立內陸開放

型經濟試驗區，並批准建立銀川綜合保稅區。

香港文匯報訊 湯森路透旗下基金分析
公司理柏（Lipper）發布月度報告稱，已

公布準確數據的合格境外機構投資者
（QFII）A股基金，8月整體平均業績虧損
5.65%，今年以來平均業績虧損6.12%，
表現遜於內地股票型基金。

理柏最新的資產數據分析指，合格境內
機構投資者（QDII）基金持續擴容，所
有QDII基金上月平均業績小升1.29%，今
年以來QDII基金平均業績升2.88%，優於
內地股票基金。

中國各分類基金8月業績表現漲跌互
見，科技傳媒及電信股票基金當月平均逆
勢揚升3.69%最為強勢，中國股票及進取
混合型基金當月平均跌落3.33%，表現最
為弱勢。8月份滬綜指累計下跌2.67%，為
連續第四個月收低。

QFII A股基金8月續虧

香港文匯報訊（記者 古寧、藺廣凱

廣州報道）在國內經濟下行、汽車行業
銷售陷入低迷的背景下，內地已有北
京、上海、廣州等城市實施汽車限購，
而其他城市有限購預期，更為汽車銷售
增添不利因素。據初步預估，東風日產
花都公司因廣州汽車限購令在廣州市場
的銷售料減少1萬輛左右，基本放棄了
今年的銷售目標。中國汽車工程學會副
理事長兼秘書長付於武日前出席第七屆
中國（花都）汽車論壇時表示，因為整
個形勢不好，有競爭力的、有核心技術
的企業市場表現會更好。而沒有核心技
術、競爭力不好的企業可能就會出局。

汽車限購淘汰欠競爭力企

香港文匯報訊（記者 唐鎏宇 成都報道）

記者日前從西博會組委會獲悉，香港貿易
發展局今年將首次在中國西部博覽會設立

「香港時尚館」，為買家和消費者帶來近60
家香港公司的時尚產品。

據悉，「香港時尚館」擬設於西博會國
際合作館5號館，以「匯聚香港品牌，盡
享購物樂趣」為口號，力求將香港購物天
堂呈現於西博會中。展館匯聚過百個優質
品牌，參展產品種類繁多，包括家庭用

品、服裝及配飾、食品、時尚精品、化妝
及個人護理用品，務求令成都市民盡情體
驗香港的購物樂趣。

香港貿發局製造業拓展總監周瑞表示，
西博會是國際級的大型博覽會，每年吸引
數以十萬計的海外及內地人士入場參觀。
香港貿發局一直致力協助香港企業開拓商
機，今次在西博會設立香港時尚館，希望
藉此平台，向各地買家推廣優質品牌和產
品。

西博會將首設香港時尚館
香港文匯報訊（記者 劉璇） 中油燃氣(0603)宣

布，全資附屬香港中油燃氣與山東省棗莊市政府旗
下之全資子公司棗莊城交，簽訂了建設加氣站項目
合作協議書。據此，雙方擬計劃在棗莊市內合作建
設液化天然氣/壓縮天然氣(LNG/CNG) 公交加氣站
項目。

根據合作協議，香港中油燃氣成立獨資公司投資
建設6座LNG/CNG加氣站，棗莊城交即負責提供加
氣站建設場所，由香港中油燃氣支付租賃費，租賃
期為25年。建設加氣站之總投資約1.08億元人民幣，
同時，香港中油燃氣將獨家為棗莊城交提供所有公
交車需用之天然氣，年銷售LNG 1.5萬噸以上。

■QFII A股基金，8月整體平均業績虧損

5.65%。 資料圖片

■內地銀行將推行更為安全的芯片卡。

■宋麗萍表示，在資本市場巨大的財富效應

吸引下，過度追求產業化，可能會為科技創

新帶來負面影響。 資料圖片

■股民在山東省青島市一證券交易廳查看

股市行情。 資料圖片


